
【令和５年度 年度末・生活発表会 保護者アンケート 結果】 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

８．生活発表会を通して、お子様の「育ち」が感じられた場面がありましたらご記入ください。 

 

・今までは園生活のことを尋ねると「忘れた〜。」「わからない〜。」と答えることが多かったのですが、生活発

表会で歌う歌を口づさんだり、役の説明をしてくれ、表現力やコミュニケーション能力が上がってきたことを実

感しました。また、園生活をとても楽しんでいることが分かり、嬉しかったです。 

・昨年恥ずかしくて声が出せなかったお友達が、しっかり声を出せていた場面。 

・お友達の様子、状況を確認をしながら動いていたこと。 

・・生活発表会での自分の役割を理解して、大勢の人が見ている中でも、きちんとやり遂げられたことに子供の「育

ち」を感じました。 

・・はっきりと台詞を言っている姿を見て次の年長さんへの進級に頼もしさを感じました。緊張はあったと思いま

すが、今までクラスの皆や先生と楽しみながら練習に取り組んできたのだなということがとても伝わってきた発

表会でした。 



・演技ラストのお歌の中で、園児たちからお父さんお母さんたちに向けたメッセージを頂きました。 

・「今は真剣にやる時だ」と、人の気持を酌むことができているのかな、と心の成長を感じました。 

・・人 に出るのが苦手でしたが、発表会では緊張しながらも自分のセリフを大きな声で言うことが出来て感動し

た。 

・・昨年度は参加するだけでパーフェクト！だったのが今年はしっかり自分の役目を全うする姿をみて成長を感じ

ました。クラスのみんなと一緒に何かをすることに楽しみを見いだせた一年ではないかと思います。セリフも大

きくハキハキとでき、本人も帰ってから「できたでしょ！ゆっくり大きな声！」と話してくれ、目がキラキラし

てました。先生方が親身に接してくださったおかげです。ありがとうございます！ 

・セリフも子供達が考えたと聞いてびっくりしました。たくさんの観客を に少し緊張していた様子でしたが、

最後までしっかりやりきれていたと思います。締めくくりの歌には特に感動しました。 

・・入園、、楽楽会は緊張で泣いてしまう場面もありましたが、生活発表会では緊張しつつも、楽しそうに歌を歌

ったり、セリフを堂々と言っている姿に一年間の成長を感じることができました。 

・・ハキハキと聞き取りやすく、大きい声で堂々と演じていて、他のお母さんにもたくさん褒められて嬉しかった

です。 

・やらなければいけないからやるのではなく、自ら楽しく取り組めていた事が嬉しかった 

・・年少さんの時には恥ずかしがったり緊張したりしている子が多く、その姿も微笑ましく感じていましたが、年

中さんでは自信を持って堂々と自分の役割を全うしている姿に大きな成長を感じました。 

・昨年は緊張のあまり声が出なかったけれど、今年はキラキラの笑顔で演技に取り組めていた！ 

・2日目に発熱してしまい欠席したのですが、お友達に迷惑かけるのがいやだと泣いていました。 

そんなふうに感じるようになったのかとびっくりしました。 

・全体のセリフを覚えて家で発表会をしてくれました。自分のセリフはとくに気合が入っていて、とても頑張っ

ているのが伝わりました。今週に入ってからは終わりたくないなーと言っており、昨日今日ととても楽しんでい

ました。子供発表会で大きい学年の発表を見たあとに、かっこよかったと言っており、周りを見ていろんなこと

を感じているんだなぁととても感じました。 

・恥ずかしくて人 で表現したり話すのが苦手な子で昨年は自分の出番に舞台に出てこられなかったのですが、

今年は 1人で台詞も言え、大勢の でスキップしたりポーズを撮る姿を見る事ができて驚きました。 

・・この 1年間先生やお友達のお陰で自信を持ち、皆でやり遂げる事やクラスの一員として役割を果たす事を学ん

でくれたのではないかと思います。本当にありがとうございました。 

・引っ込み思案な子だったのですが舞台で声を出して踊って頑張ってる姿を見て成長を感じました。 

・・日日園で練習した事を家でも披露してくれていました。嫌がる事もなく楽しんでいる様子でした。本番はガチ

ガチに緊張していましたが…泣かずに舞台に出てこられただけで満点です。先生方、ありがとうございました。 

・緊張はしたようですが、二日間を終えてどちらの方が大きな声で言えた！と自分自身を振り返って話したくれ

たこと。 

・練習の様子を日日話してくれる言葉が多様になり、練習の様子をくわしく想像させてくれる話ぶりや、話す中

にたくさんのお友達の名 が出る様子に、本人の育ちや楽しんでいる様子やお友達・先生と協力している様子が

見てとれました。 

・・それれれのセリフをしっかり言えてみんな立派だと感じました。日々の様々な保育やリトミック遊びも取り入

れられているから表現力豊かな子が多いな〜と感じました（年少さんでも強い表現もできれば、揺れるなど柔ら

かい動きもできていてびっくりです） 

・年を重ねるごとに、本番だけでなく練習や準備にも意欲的に取り組むようになってきました。「もっと〇〇し

たらいいんじゃないかな」とセリフなど自分なりに考えて家で練習している姿が見られました。 

・話の流れもすごく上手に伝わってきて純粋に楽しめました★ 



・・家での会話の中で楽しく発表会に取り組めていることが伝わりました。本番も楽しみにしており、堂々と自信

を持って発表している姿に成長を感じました。そして、どのクラスも楽しい！が伝わりました。 

・・帰るなり、今日はね！と日日のお稽古の様子を楽しそうに話していました。セリフやお歌のクオリティも上が

り、一年で本当に大きくなったなぁと親として嬉しいです。また、〇〇くんはとっても大きなお声が出るんだ〜！

〇〇ちゃんは恥ずかしいみたいだから、みんなで一緒に言うことにしたよ！と他者を意識した発言も見られまし

た。自分が休むと劇の練習が困るからと、体調管理も徹底していて、集団の中での成長も感じました。みんなで

一つのものを作るという貴重な経験をさせていただきました。先生方のご尽力に心から感謝申し上げます。 

・・自分でにんじゃを希望したと聞きました。当日は恥ずかしさもあったようですが、お友達の出番では一緒に歌

って、自分の出番ではイキイキと楽しんでいる姿を見せてもらえました。日々の練習も含め、貴重な体験をさせ

てもらいありがとうございました。 

・・本番 も自分が言うセリフを家で練習していたり、誰がどの役をするんだと日日楽しそうに話してくれました。 

本番後も声聞こえた？とやり切った笑顔が可愛かったです。ご指導ありがとうございました。 

・・今 は自分の役や台詞は秘密だよと、本番まで詳しくは教えてくれませんでしたが、他の子の役や台詞は詳し

く教えてくれて、日日楽しんでお稽古しているのが伝わってきました。 

・・本番の後も本人が言っていた台詞を私が真似ると恥ずかしそうにしていて、去年にはなかった反応だなぁと成

長を感じています。 

・熱心なご指導ありがとうございました。 

・今までの発表会では、恥ずかしさと緊張から、自分の力を十分には発揮できていない様子だったが、今年は 1

人で堂々と台詞を言う姿が見られ、緊張の中でも本人の持つ力をしっかり出し切れていたように感じた。 

・自分の役に誇りを持ってなり切っているのと、初めての手話も楽しんでいました。 

・これまでの発表会や参観の中で 1番生き生きとした姿を見れて楽しんで役を演じているのが伝わりました。 

・・最初の少し緊張したお顔から最後はニコニコのお顔に変化し、本当に楽しそうに自分の体で表現していました。 

・おけいこ頑張ったんだろうな、それが自信につながるのかなと感じました。 

・・去年は恥ずかしさが出たり、親御さんたちの で緊張していた様子でしたが、たった一年で今年は堂々と演技

をしている感じがして成長をとても感じました。 

・人 であんなに大きな声で台詞が言えると思わなかったので驚きました。 

・緊張している様子は伝わってきましたが、大きな声でしっかりと自分の役割を全うしている姿に成長を感じま

した。 

・「言葉やダンス忘れちゃうんだよねー。全部ちゃんとできるの難しいんだよー」と上手にできなかった練習の

様子を教えてくれる事があり、自分の苦手を認識しながら、がんばっているんだなと思いました。 

・・自分の役を自信を持って演じている姿を見られて、またお友達や周りの様子を感じながら演じている姿を見て、

1年の育ちを感じました。 

・年少さんでこんなふうにみんなで演技が出来るなんて本当にすごいと感動しました。 

・年長はみんな自分の役割に責任を持って演技をしているのがわかりとても成長を感じました。 

・セリフ、配置、ストーリーをしっかり覚えていて、ちゃんと劇になっていてびっくりしました！年少さんにな

るとこんなことも出来るのか〜ととても成長を感じました。 

・家でも幼稚園での出来事や先生お友達のお話しをよくしてくれます。 

・・幼稚園に行くのが楽しいみたいで、朝ぐずることもなく通えており、本当に楽しく過ごせてるんだな〜と安心

しています。いつもありがとうございます。 

・1 番 の席で見ていたので、こっちに来ちゃうかな？と思ったのですが、本人も理解していたようで保護者席

には来ませんでした。そのことに驚き、成長を感じました。 

 



・・人 に出たり発言したりするのが苦手な子で年中までは緊張にのまれてしまっていましたが、今年は「ちゃん

とやらなければ」という意思が見え乗り越えました。もともとの性質を温かく見守り続けていただけたおかげで、

本人は日 生活発表会を楽しむことができましたし、自然体での成長を見ることができました。 

・年中までは、このお歌を歌うよと、教えてくれるだけでしたが、年長の楽楽発表会からは、とっても綺麗なお

歌だよ、など、どんな曲調の曲なのかや、歌詞の内容まで興味を持って理解したり、自分の言葉で説明しようと

している姿が印象的でした。 

 

９．その他、ご意見ご感想などがありましたらご記入ください。 

 

・・全クラスの発表をじっくり観覧し、やはり一年で大きく成長するのものだと驚きました。年長さんの発表では、

まもなく小学生になるのだと思うと自分の子ではないのに涙が止まりませんでした。特にかなりや組のセリフや

歌は反則技です（笑）。 

・日日楽しく通う子供を見ていつも安心して朝送り出すことができました。 

・・たくさんイベントを企画くださり、色々な経験をさせていただいたことで、本当に成長を感じられました。あ

りがとうございました。" 

・・満 3歳児クラスで半年早く入園しましたが、いろんな体験を通して言葉も増えてしっかりしてきたなぁと娘の

成長を感じています。ありがとうございます。 

来年度も宜しくお願い致します。 

・生活発表会の YouTube 配信ですが、先生の影で子供が見にくいところがあったのが残念でした。 

（→限られた場所での撮影です。ご容赦ください。） 

・遠方の祖父母が楽しんで視聴していたようで配信ありがとうございます。 

・クラスのみんなの仲の良さや団結力が伝わる素敵な発表でした。最後なのか寂しいです。 

・担任の先生をはじめ、園の運営に関わってくださる方々皆様に感謝しております。卒園まで残り 2 週間ほどと

なりましたが、引き続きよろしくお願いいたします。 

・・今日の発表会は、胸がじーんときました。感動しました。みんな一生懸命練習を頑張ったんだなぁ〜と思いま

した。年少さんも年中さんも可愛くて、年少だった頃、年中だった頃を思い出しました。堂々とセリフを言って

る姿成長なぁ〜と感じました。ありがとうございました。あと残りわずかですが、よろしくお願い致します。 

・生活発表会の後ろの絵が素晴らしかったです。 

・7 月から入園し、短期間ではありましたが、渦が森幼稚園を選んで良かったなと思うことが沢山あり、息子の

成長にも繋がったと強く思っています。楽しくのびのびと過ごしながらも、行事に向けてクラスで一致団結して

取り組む姿が本当に素晴らしかったです。行事がとても多く、 の幼稚園では経験できなかったことが、この数

ヶ月で沢山できたのではないかと思います。先生方も、多忙だったとは思いますが、いつも笑顔で丁寧に接して

くださり、安心して子供を預けることができました。ありがとうございました。 

・年長ということで、たくさんのイベントに参加させていただいて、本当によい思い出がいっぱいできました。

先生もおおらかな目でいいところを見てくださったので、日日楽しく登園することができました。本当にお世話

になりました！ 

・・あまり幼稚園の出来事を家では話してくれないので、担任の先生やお友達ママさんから教えて頂くことが多い

のですが、友達がたくさんいて日日楽しく登園しているので、安心しています。4 月からもよろしくお願いしま

す。 

・・生方のご指導のおかげで、お話にぐっと入り込んで見ることができました。こども達のセリフもよく聞こえた

し、お歌もとっても上手で感動しました！ 

・・instagram の内容が年長組メインのものが多かったので、他の学年ももう少しみてみたかったなと思いました。 



（→今後の検討課題とさせていただきます。） 

・・一年間ありがとうございました。幼稚園が楽しくて楽しくてほとんど休むことなく登園できてとてもよかった

なと思います。様々な場面で助けていただきありがとうございました。 

・子供たちの成長した姿を見れて感動しました。先生方、本当にお疲れ様でした。 

・たくさんの小道具、衣装、どれもとても可愛かったです。 

・劇の歌や、その日の出来事をたくさん話してくれていましたので、本番楽しみにしていました。緊張と、恥ず

かしさで悪ふざけしていた息子ですが、それも３歳児ならではの姿なのかな？と思いつつ…来年に期待したいと

思います。ありがとうございました！先生方、いつもありがとうございます。 

（→きっとお家の方が見に来てくれたことが嬉しくてたまらなかったのでしょう。そんな気持ちが伝わってきま

した。） 

・成長した姿に感動しました。 

・・ に出て発表する事が苦手で日 嫌だ嫌だと言っていましたが、少し緊張すると言うぐらいになってきて、実

際の発表の場で堂々としている姿を見て本当に感動しました。 

・遊戯室が寒すぎて、あまり集中してみれなかったです。 

（→子どもたちは舞台上で暑くなるため、今年度エアコンの温度を少し下げておりました。来年度の検討課題と

させていただきます。） 

・成長した姿が見れて感動しました。 

・・人見 りで引っ込み思案で幼稚園にいれることが正直不安だったのですが担任の先生のおかげでとても明るい

子になったような気がしてます。お友達もでき今日はこんなことしたよと言ってくれたり日日今日幼稚園ある？

と聞いてくれます。この幼稚園にいれて良かったなと思いました！ 

・・一年間、沢山の行事やイベントで子ども達を成長させていただき、楽しませていただき、本当に感謝していま

す。特に二学期はイベント沢山でその都度成長が垣間見えました。 

・歌声も演技も元気いっぱいのひばり組さんに胸がじーんと熱くなりました。子供達の力を引き出してくださっ

てありがとうございました。 

・席の譲り合いもでき、ゆっくりと見れました。 

・子供との距離も近くて、良かったです。" 

・・楽しい園生活の日々の傍で、本当に色々なことがありました。でも、どんな時も安心して通える幼稚園であっ

たことが、ありがたく、支えでした。渦が森幼稚園に入園し、その保護者として過ごせてもらえて本当にありが

とうございました。あと少し、よろしくお願いします！ 

・・子供達が楽しく幼稚園生活を過ごす事ができたのは、忙しい中先生達が沢山の楽しい行事を考えて下さったお

かげです。３年間ありがとうございました。 

・座席数も丁度良く、快適に過ごすことができた。年長組の演技が素晴らしかった。来年も楽しみにしてます。 

・・まだまだ寒い 2月の生活発表会で服装がシャツと体操ズボンと靴下だったので、寒さ対策として来年はせめて

レギンス着用を認めてほしいです。昨日からくしゃみと鼻水がでてます… 

（→来年度の検討課題とさせて頂きます。） 

・先生方、大変だったと思います。素敵な発表会を有難うございました。 

・いつも色んな遊びを取り入れてくださりありがとうございます。先生方のピアノが天才的で、子どもたちの発

表会がさらに感動的なものになっていると感じます★ 

・いつもありがとうございます。日日楽しそうに登園しており、感謝でいっぱいです！ 

・楽しく登園出来ているのも、先生方のおかげだと感謝しています。今年一年ですごく成長したなぁと感激でい

っぱいです。本当にありがとうございます。来年からもよろしくお願いします！ 

・みんなで考えながら作り上げるのは引き出す先生もすごいです★ 



・運動会、楽楽会、生活発表会すべてとても楽しめました★ありがとうございます★ 

・担任の先生はじめ、色々な先生方のおかげで朝の送り出しが出来ております。息子と私に寄り添って頂き感謝

の気持ちでいっぱいです。行事を経験していく中で、我が家は少しずつではありますが子供の成長を感じており

ます。生活発表会に関しては、他学年の発表も見ることが出来て嬉しく思いました。それれれの学年らしさが出

ていましたね。先生方の努力があってこその生活発表会ですね。子供達ものびのびと表現出来ていたと思います。

ありがとうございました。 

・・先生方、お友だちのお陰で、日日楽しく通園させて頂いています。娘は先生の事が大好きで、休みが続くと「先

生に会いたい」と騒ぐほどです。お忙しいなか、丁寧に子どもと向き合って頂き、ありがとうございます。私た

ちも安心して渦が森幼稚園にお任せしています。今後もどうれよろしくお願いします。 

・・クラスそれれれのだいたいの時間を記載していただければ、出る時間をもう少し調整できたかなと思いました。

どのクラスが短くて、どのクラスが長いのかがわからなかったので用心して全部１５分で計算して息子の出番を

予想して家を出たのですが、結局１時間待つことになってしまいました。 

昨日はとても寒くて体が冷え切ってしまい、夜体調が悪くなったので今朝治療にいきました。持病があるので、

保護者控え室など用意していただけると幸いです。 

（→学園の方針として、学年の育ちをご覧頂きたいとの考えから、全てのプログラムをご案内しております。ご

自身のお子様のクラスだけでなく、それれれの学年の育ちをご覧下さい。また、座席に余裕がございましたので

是非、お座りいただきご覧ください。） 

・・人と関わることがとても苦手な子供にも先生方が優しく寄り添って下さり、楽しい幼稚園生活を送れています。

引き続きよろしくお願い致します。 

・・苦手な食べ物が多く、給食の時間だけがしんどかったようですが、それ以外はとても楽しく過ごせたようです。

心身共にとても成長したなと感じます。ありがとうございました。 

・いろいろしていただき本当にありがとうございます。うちの子だけかもしれませんが、生活発表会が 2 日間あ

ったためか、二日目の夜、体調を崩して、夜四 嘔吐しました。1 日でできたら、子ども達に負担も少ないのか

なと思います。 

（→遊戯室の大きさ等限られた場所での発表会です。保護者の観覧人数や観覧場所等々から考えると 1日での開

催は難しいと考えています。ご容赦下さい。） 

・１、いつも大変お世話になりありがとうございます。普段少し気になっていることなのですが、園バスはシー

トベルトがないと思うのですが、万が一の時に子供達の安全が守られるのか不安です。もらい事故は防ぎようが

ないと感じます。日々の登降園、園外保育でも利用させてもらっており非常にありがたいのですが、そこだけ懸

念しております。 

 

（→貴重なご意見ありがとうございます。幼稚園バスは道路交通法に定める通学通園バスの保安基準に従って製

造されています。また、シートベルトに関しては １，幼児自らベルトの着脱が難しい為、緊急時の脱出が困難

である。２，幼児の体格は年齢によってさまざまであり、一定の座席ベルトの設定が困難である。 

３，頸部及び腹部圧迫などの危険を伴う 等の観点から、当園としましてはこれまで以上に安全に運行するよう、

教職員の添乗時の研修や運転手の体調確認、走行時の安全確認、運行速度等、より一層の安全運転に心がけるよ

うにしております。） 

2、感染症のお らせが連日届くと保護者としては余計に不安を感じることもあります。一方で学級閉鎖などで

は届かないこともあったようで、保護者間で少し疑問を感じることもありました。恐縮ではございますが、一意

見としてお伝え致します。 

（→ご心配をおかけしました。今後の検討課題とさせていただきます。） 

・・先生方がたくさんの行事に全力で取り組んでくださっているからこそ、子供達も日日楽しく園生活を送れてい



ると思います。今年度も 1年間ありがとうございました。 

・電話や園でお会いした時に子供の様子を詳しく教えて頂き、日日の園での様子が想像できました。1 年間あり

がとうございました。 

・とても意欲をもって練習に取り組んでいました。 

・・生活発表会の練習だけでなく、日々の生活や友達との関わりの中で、担任の先生がしっかり子どもに関わって

くださり、感謝しております。我が子の育ち（こうなってほしい）に対して、先生と親が同じ方向を向いている

なと感じます。何かあったときに、園と家で言うことがブレずに子どもに話ができるのがありがたいです。 

・携帯で写真を撮っている方撮る度にカシャカシャと楽が鳴っていたので、無楽にして欲しいと思いました。 

（→次のプログラムが始まる に再度お願いをさせていただきます。子どもたちが自信を持って発表できる雰囲

気づくりをお願いいたします。） 

・1号のホーム利用日を増やして欲しいです。 

（→現段階では長期休みについては職員が研修会などで対応ができかねる場合が多いです。その為、園指定日の

みとさせていただいております。ご容赦ください。） 

・成長に驚きと感動でした。素晴らしい発表会をありがとうございました。 

・いつもありがとうございます。担任の先生が大好きで信頼して過ごせていると感じます。 

・生活発表会どのクラスもとても可愛く素晴らしかったです。 

・いつも子供達の為に色々な事を考えて頂いて感謝しています。来年度もよろしくお願いします。 

・担任の先生からお電話で園での様子を教えて頂き、とても嬉しかったです。 

・・先生方がとても熱心に行事に取り組んで下さって、親子共にとても充実した一年になりました。ありがとうご

ざいました。 

・園の先生みんな大好きで、楽しく通っています。お友達のお名 もいろんな子が出てきて日日お話ししてくれ

ます。いつもありがとうございます。進級を親子共に楽しみにしています。 

・月のうさぎのお話しで泣いてしまいました（・ ;・ ・ ;・ ） 

・寒すぎて、来年はもっと着込んでブランケット必須だなと思いました（笑）次の出番で外で待っていた子ども

達は寒くないかな？と少し心配になりました(>_<) 

（→今年は寒い日でしたが子どもたちは緊張感がありました。保育室より出番の直近で準備に出てきますので待

ち時間を短時間で済むようにしております。ご容赦ください。） 

・・できないことや気になることをクローズアップしたり深刻に捉えることなく、子供に接したり親に伝えたりし

てくださったので、我が子の自然体の成長を楽しく微笑ましく見守ることができた 3年間でした。 

・・園長先生がよくおっしゃっていた「その子の育ちを見てください」の大切さを胸に、これからも子供特有の育

ちを信じていきたいです。 

・・ホールでの楽楽会もとても素敵な取り組みと感じましたが、園で行う発表会もまた違う良さがありました。ま

た、下の子がいるためライブ配信で進み具合が確認できるのはとても助かりました。来年度も、どうれ宜しくお

願いします。 

 


